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lanzamiento del programa “Alternativa Solidaria”

“Buenas tardes a todas y todos.
Nos sentimos realmente muy conformes, muy contentos de estar hoy en esta mesa 
rodeados de todos ustedes, porque creemos todos los presentes, estamos comprometidos 
con un cambio en la realidad de las cárceles de Canelones.
Tal vez asumimos demasiadas responsabilidades a nivel de Gobierno Departamental 
cuando decimos que nos proponemos un cambio para las cárceles.
Yo creo que si la sociedad fue descuidada para con  uruguayos - los cuales muchos de 
ellos lamentablemente terminan en situaciones de privación de libertad- creo que más vale 
empezar con esto de atendar a esa población tan importante que descuidamos antes.
Y es una población que hoy se encuentra vulnerable la que vamos a atender con esta 
propuesta, pero creo que el impacto va a ser mucho más amplio que lo que pueda 
lograrse en el propio Departamento de Canelones. ¿Por que? Porque justamente esto 
parte de una situación comprometida de personas y de una situación de compromiso de 
autoridades tanto a nivel local como puede ser la Intendencia, el jefe de Policía, y también 
a nivel del gobierno nacional que esta representado por el  Ministerio del Interior, del 
cambio que queremos lograr en lo que hace a la situación de los presos y presas en el 
Uruguay.
Si nosotros partimos de esta premisa, que hay muchos que estamos atrás del nódulo de 
los cambios, nos sentimos contentos porque creemos que en la medida de que haya 
mayor participación hay mejores posibilidades del mismo cambio.
Y cuando nos enfrentamos hace un tiempo, en el 2007 en la propia Comuna Canaria a un 
Programa que elaboramos conjuntamente con la Federación -que fue después aprobado 
por la Unión Europea- de un Canelones Cooperativo que es re activación económica, 
generación de trabajo a través  promoción del cooperativismo, recuperación de presas y 
presos. Este antecedente nos provocó el desafío de  dedicarnos especialmente a las 
poblaciones con problemas de desocupación, o  sub-ocupación, sobre todos mujeres, 
jóvenes y de una población que también está mal entretenida -yo diría-¿ esa población no 
tiene derecho a ser también atendida y contemplada? Ahí surge la inquietud a través de 
las visitas a las cárceles, con los directores y directoras de las mismas  y con las 
comisiones de presos, una posibilidad en base a un diagnóstico previo que se hizo, de 
encarar esta propuesta cor la Federación, COSPE y la  Unión Europea, estando nosotros 
como colaboradores implantados en la base operativa que es la Unidad que hoy tenemos 
dentro del ámbito municipal, de Desarrollo Cooperativo.
¿Por que no sentirnos contentos, satisfechos con lo hecho?
Vemos desafíos muy importantes por hacer, el hacer significa encontrar muchos aliados en 
esto - como hemos dicho anteriormente- comprometidos con las políticas públicas 
dirigidas justamente al sector de población-diría yo- más vulnerable de la sociedad. 
Si encontramos esos aliados para avanzar en estos cambios que necesita esa población 
como para no sentirnos felices. 
Nosotros vamos a colaborar desde la Comuna con la máxima intensidad, sabemos que los 
que están impulsando el proyecto van a poner lo suyo también con el máximo empuje.
En Canelones hay una expectativa de cambio en las Cárceles, hoy la estamos analizando 



para que se vea en el futuro cercano. Seguramente nos vamos a encontrar para 
felicitarnos de que el  camino que esta hecho en Canelones, pero que tiene que seguir- no 
de ejemplo- sino como una propuesta alternativa a un cambio para una población 
realmente necesitada y postergada para el momento en que el recluso esta en las cárceles 
como para cuando sale de las mismas.
Nosotros estamos dispuestos a colaborar como lo venimos haciendo con las distintas 
direcciones municipales, como Desarrollo Social, Desarrollo Productivo y estamos volcando 
el esfuerzo de todas las direcciones que tengan que ver con el tema para cambiar esta 
realidad para bien de toda la sociedad y despertar el interés en todos los uruguayos, 
porque es un problema de todos.
Entonces despertando ese interés general creo que vamos a encontrar una mejor salida.
Los felicito por estar y esperemos que dentro de un par de años- que dura este proyecto-
podamos reencontrarnos y decir que se ha cumplido la misión y que seguiremos 
trabajando”.


